



Regard

Regard sur **GRENAY**

Votre Bulletin d'informations municipales

N° 569 - FÉVRIER 2021

ÉDITO LES PROJETS MUNICIPAUX POUR 2021

Lors du précédent numéro de Regard, j'ai fait le bilan des actions municipales de 2020 mais pas de vœux du maire sans les projets et réalisations de l'année à venir. Nous espérons tous que la « normalité » reviendra très vite et en même temps la réalité c'est que même si nous ne sommes pas confinés, le couvre-feu à 18h et les très ou trop nombreuses interdictions limitent sérieusement nos possibilités d'action. Un seul crève-cœur parmi tant d'autres : les 30 ans de l'association Artois-Gohelle-Irlande, leurs semaines irlandaises et notre Festifolk sont reportés d'une année !

Cela ne nous empêchera pas d'essayer d'apporter des nouveautés comme les centres aérés à la journée pour les petites vacances scolaires vu le succès lors des vacances de la Toussaint ou les réponses au questionnaire.

Au niveau des investissements de la ville, malgré une conjoncture difficile et des promesses gouvernementales d'aides exceptionnelles qui



tardent à se concrétiser, nous poursuivons notre politique. C'est pourquoi les services techniques feront l'acquisition d'un nouveau tracto-pelle ou d'un véhicule adapté au transport des personnes à mobilité réduite afin d'améliorer la navette municipale. Les photocopieurs seront renouvelés ainsi qu'une partie des tableaux blancs interactifs et du matériel scolaire sera renouvelé. L'école Morieux sera l'objet de toutes les attentions

de nos peintres.

Evidemment, le chantier des rues Zola et Ansart et de l'impasse Gervaise sera achevé au grand soulagement des riverains. Le béguinage Martha Desrumaux sera livré à M&C et nos anciens pourront quitter leurs maisons des mines pour des appartements tout confort en centre ville avec ascenseur. La construction du bâtiment Norbert Gilmez accueillant la micro-crèche débutera et sa livraison est pré-

vue pour l'été-automne 2022, ce qui retarde d'une année l'ouverture de ce nouveau service, les retards dus au Covid sont une réalité.

Le boulevard de l'église Saint Louis sera rénové car la chaussée se déforme de plus en plus et quelques travaux auront lieu rue de Condé, en espérant que le renouvellement du conseil départemental en juin permettra de porter un vrai projet d'aménagement d'entrée de ville pour Grenay et Bully-les-mines.

Nous profiterons de la rénovation de la toiture de l'école Rostand pour poursuivre nos investissements dans le photovoltaïque et l'autoconsommation des bâtiments communaux avec la pose de panneaux sur les écoles Morieux et Rostand. Notre projet concerne aussi le foyer Mercier, la toiture du bâtiment Lacore et la salle Bigotte, mais nos finances et la capacité d'intervention des entreprises nous conduiront à un seul appel d'offre mais à une réalisation sur 2021 et 2022.

Cette production d'électricité nous permettra de renouveler le système de chauffage de l'espace Ronny Coutteure en passant par des pompes à chaleur réversible pour améliorer l'accueil à l'occasion des 20 ans de notre bijou culturel. Cette production nous amène aussi à la construction d'un projet de partenariat avec Enedis pour lutter contre les coupures d'électricité. La loi interdit depuis 2014 les coupures d'eau, la municipalité veut montrer qu'il est possible aussi d'empêcher les coupures d'électricité en

utilisant l'électricité produite par la commune au bénéfice de ses habitants. Nous partons d'une page blanche et nous vous tiendrons informés en organisant des réunions publiques dès que ...

2021 sera aussi l'année où nous affirmerons notre projet de cuisine centrale avec le collège et le conseil départemental pour permettre à nos élèves de maternelle et de primaire de bénéficier de repas réalisés au collège de Grenay avec des produits bio en circuit court. C'est pour cela que nous continuerons aussi

notre projet de ferme maraîchère bio sur les délaissés de la cité 11 en accord avec M&C et Pas-de-Calais Habitat.

Bref, une année 2021 où Grenay ville dynamique sera une fois de plus la réalité pour le plus grand bien de tous ses habitant-e-s ! Vous verrez aussi que d'autres surprises ou réalisations marqueront cette année mais la place me manquait pour tout vous dire.

*Le maire,
Christian Champiré*

SOCIAL

NAVETTE POUR LES SENIORS : RASSURER ET CRÉER DU LIEN

Depuis août 2020, avec le soutien de l'association « Mieux vivre à Grenay », la municipalité met en place un dispositif de transport gratuit. Cette navette est mise à disposition en faveur des aîné-e-s de plus de 65 ans et les personnes en situation de handicap quel que soit leur âge. Dans le contexte sanitaire actuel, il est plus que jamais essentiel d'être auprès de nos aîné-e-s. Le but est de faciliter leur déplacement et ainsi leur accès aux services locaux comme le marché, les clubs de loisirs, les commerces de notre commune, les espaces médicaux, les déplacements au cimetière, chez le coiffeur ou même pour des rendez-vous personnels. A ce jour, c'est déjà une vingtaine de Grenaysiens qui en bénéficient régulièrement. Afin d'améliorer ce service, la ville mettra bientôt à disposition un nouveau véhicule adapté aux personnes à mobilité réduite.

Pour avoir accès à ce service, les habi-

la future navette bientôt mise à disposition par la ville



tants concernés par ce dispositif peuvent contacter les services techniques pour les transports de la semaine. Ceux-ci sont assurés gratuitement par une membre de « Mieux vivre à Grenay » avec les moyens

de la ville de Grenay. Toutes les conditions sanitaires sont respectées.

Renseignements et réservations auprès des services techniques le lundi entre 9h et 11h au **03 21 29 95 45**.

elles témoignent...



CONCETTINA VINCENT, CONDUCTRICE DE LA NAVETTE

« Les habitants sont enchantés de ce service. C'est pratique et, en plus, humainement c'est important pour eux. Ça leur fait une petite compagnie et une petite sortie dont ils ont besoin surtout dans le contexte actuel. Il y avait une vraie attente. »



DANIELLE DUPONT, PRÉSIDENTE DE « MIEUX VIVRE À GRENAV »

« Lorsque la municipalité a proposé un partenariat, nous avons tout de suite été partant. Cette démarche va dans le sens des objectifs de notre association, lutter contre l'isolement et créer du lien surtout avec des personnes en situation difficile. »



CULTURE

A LA FENÊTRE DES HABITANT-E-S : LA CULTURE PROCHE DE VOUS

La crise sanitaire actuelle a pour effet d'accroître l'isolement de nos aîné-e-s. Partant de ce constat, la ville a décidé d'apporter un peu de réconfort en faisant des visites surprises à leurs fenêtres. Des rendez-vous pilotés par l'équipe du pôle culture avec des artistes, des personnels de la mairie et des élus. Chaque rencontre est unique et beaucoup d'habitants ont salué cette belle initiative où pendant 10 minutes ils découvrent un texte, une chanson, un poème, un univers.

Les différents artistes qui n'ont pas pu se produire sur la scène de l'espace culturel Ronny-Coutteure

jouent le jeu, c'est la compagnie Filigrane 111 qui a été la 1^{ère} à aller rencontrer les habitants de la cité 11 avec des textes de Michel Tremblay, auteur Québécois. Ces rencontres sont filmées avec votre accord afin de figurer sur la web télé solidaire. Afin d'optimiser la qualité des rencontres, nous vous invitons simplement à nous prêter une prise électrique pour brancher une enceinte.

A Grenay, nous faisons le pari de la solidarité et de la culture conviviale pour améliorer le bien-être de tous. Rens. au 03 21 45 69 50.



CADEAUX

LES BÉNÉVOLES DU MONDE ASSOCIATIF LOCAL RÉCOMPENSÉS



A l'espace Edouard-Coolen, la municipalité a donné rendez-vous aux responsables des différentes associations de notre ville afin de leur offrir leur cadeau annuel.

La cérémonie des voeux du maire ayant dû être annulée, la ville a décidé d'organiser un moment de rencontre afin d'assurer la distribution des cadeaux.

Pour des raisons de sécurité sanitaire, afin que les bénévoles ne soient pas trop nombreux à l'espace Coolen, ils ont été

invités à se rendre à la remise de cadeaux à des horaires différentes.

Représentants la commune, Muriel Kramarczyk, maire-adjointe à la vie associative, Annie Fombelle, maire-adjointe à la vie sportive et le conseiller municipal Jean-Luc Delassus ont accueilli les responsables des nombreuses associations de notre commune.

Les président-e-s n'ayant pu être présent-e-s ont pu récupérer leur cadeau à la Médiathèque-Estaminet.



activités à Olhain et atelier manuel

LES SUPER PARENTS

Si vous avez des enfants de 0 à 14 ans, que vous recherchez un espace de convivialité, de paroles, d'écoute et que vous souhaitez participer en famille à des activités (créatives, culturelles, loisirs, ludiques..., n'hésitez pas à appeler au 03 21 29 09 95.

L'ART DU PLIAGE POUR LA BONNE CAUSE

Votre médiathèque vous invite à la création en participant à un projet collaboratif, « Origami For Life », initié par l'artiste Charles Kaisin en association avec ENGIE Foundation et le palais de Tokyo. Chez vous ou à la médiathèque, réalisez des colombes en origami. Pour cela rien de plus simple, il vous suffit d'avoir une feuille A4. Vous pouvez recycler et utiliser du papier de magazine, du journal ou du brouillon. Vous

n'avez pas de papier ? Vous pouvez venir récupérer du papier recyclé à la médiathèque. Pour faire vos colombes venez nous retrouver à la médiathèque et nous vous aiderons à les réaliser ou nous vous fournirons les tutos nécessaires. Vous avez jusqu'au 24 février pour nous faire parvenir vos colombes. Un origami = 1 euro versé par la fondation ENGIE pour venir en aide aux plus démunis, touchés par la crise sanitaire. Alors, à vos pliages !



COLLÈGE REMISE DE DIPLÔMES DE 1^{er} SECOURS



parité respectée, autant de filles que de garçons à la formation

En présence notamment de Jérôme Gannard, principal du collège Langevin-Wallon, 14 élèves de classe de 3^{ème} ont suivi une formation de gestes de premiers secours.

Tous volontaires, les collégiens ont pris part à huit heures de formation lors de laquelle ils ont appris la conduite à tenir face à des situations très différentes : étouffements, malaises...

Organisée dans le cadre du « Parcours citoyens » et de l'école ouverte, cette action est agréée par le ministère de l'Éducation

nationale et de la jeunesse et la Direction générale de la sécurité civile et de la gestion des crises (DGSCGC). Ce diplôme pourra servir aux participant-e-s pour passer le Brevet d'animateur (BAFA) et pour ceux qui auront l'occasion d'entrer dans le Fonction publique.

Le principal du collège a proposé une rencontre qui lui a permis de féliciter les élèves et de leur remettre leur certificat de compétences de citoyen de sécurité civile PSC 1 (Prévention et Secours Civique de niveau 1).



la fresque de l'an dernier en cours de réalisation à l'école Buisson-Lacore

CHANTIERS D'ÉTÉ : INSCRIPTIONS JUSQU'AU 6 MAI

La municipalité propose à 12 jeunes lycéens-nes ou étudiants-es ainsi qu'à 12 jeunes recherchant un emploi (H/F) de travailler en contrat à durée déterminée de deux semaines du 5 au 16 juillet, du 19 au 30 juillet ou du 2 au 13 août.

La municipalité recherche également un-e encadrant-e technique en contrat à durée déterminée du 1er juin au 31 août. Ses missions seront d'encadrer des équipes de 8 jeunes par quinzaine pour participer à l'embellissement de la commune.

Une lettre de motivation accompagnée d'un curriculum – vitae devra être envoyée avant le jeudi 6 mai 2021 à l'adresse suivante :

HOTEL DE VILLE - Monsieur Le Maire - Direction des Ressources Humaines - « Candidature un chantier pas comme les autres » Place Pasteur – 62 160 GRENAY

IMPORTANT : dans le curriculum vitae, il faut impérativement indiquer votre date de naissance, votre numéro de téléphone et la période de travail souhaitée.

Rens. et informations : Médiathèque-Estaminet – Sébastien au 03 66 54 00 54.

Regard : bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication : Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page : service communication de la mairie - impression : imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3600 ex - publication gratuite.